Pièces jointes / attachments 
co=courriel ouvert, oe=open email,  nlle=nouvelle, ntte=nouvelette, ndl=note de lecture/reading note, sc=scan

co-oe 18.08.16bis  du  18 au 21 août/ from 18 to 21 August 2016 : Avant 10 jours en Pologne/Before 10 days in Poland 
François Garczynski  jeudi 18 août  2016, 05220 Monêtier-les-Bains <mfgarski@free.fr><http://mfgarski.free.fr/>
agronome, ingénieur génie rural eaux & forêts retraité depuis 2002, sourcier amateur et conteur amateur 
Adresse habituelle/usual address : 34 avenue La Bruyère 38100 Grenoble (France) téléphone 04 76 51 05 90
Les Eglises devraient dédiaboliser le sourcier, irremplaçable pour éviter voire guérir des cancers dus au sous-sol
The Churches should have to dedemonize the dowser, irreplaceable to avoid even to cure cancers due to subsoil
[Suite de co 02.08.16bis]. Plus de protestants que de catholiques diaboliseraient le sourcier, d‘après un article contre l’occultisme du pasteur Antoine Nouis dans l’hebdo Réforme en 2012 [co 19.09.12bis] ; et un quart d’heure du 10 août 2016 avec Isabelle et Michel d’Ecoute et prière au Centre chrétien de Gagnières (Gard), à notre 3ème semaine dans ce camping évangélique. A la 1ère d’août 2002 à l’atelier conter la bible, je tus mon savoir-faire sourcier ; à la 2ème au même atelier d’août 2015, dire mon côté qui sent le roussi incita une femme à me montrer un livre au stand librairie, qu’aussitôt j’achetai [ndl La guérison du guérisseur] ; à la 3ème le 10 août à 17h45 à ‘‘Ecoute et prière’’, redire ce côté-là refit résonner dans mes oreilles l’interdiction biblique de l’occultisme.
Je leur citai 15 mots de l’épître de saint Jacques (1,17), lus peu avant : Tout don excellent, toute dotation parfaite vient d’en haut et descend du Père des lumières (bible de Jérusalem), faute d’avoir appris par cœur et redit ces 24 mots ad-hoc du cardinal Jorge Mario Bergolio, quand il était archevêque de Buenos Aires : Je tiens à souligner que le Démon est une chose, et que c’en est une autre que de diaboliser les choses ou les gens 1.
Michel pria en langues : certes je lis Actes 19/6 qui en parle.A Grenoble je participai 10 ans à un groupe de prière catholique du Renouveau charismatique qui se réunit pas loin le même jour à la même heure où parfois on prie ainsi : j’y reviens parfois en période de vacances, quand un autre groupe de prière, qui interdit de prier ainsi et que je préfère, à cause de ses côtés intergénérationnel et pluriracial, ne se réunit pas.
Avant la semaine à Gagnières, mon ange gardien me fit jeter un œil en bibliothèque à Grenoble sur un livre ad-hoc 2  [ndl Anathèmes, blasphèmes & Cie], dont 8 phrases, 1 mot et 3 expressions soulignés me touchent : (1) les religions passent pour les championnes de l’anathème et de l’imputation de blasphème, poursuivant toute déviance comportementale ou doctrinale dans de véritables chasses aux sorcières ; (2) Tout croyant est en partie responsable du crédit qu’il accorde à son gourou ; (3) monsieur Jourdain fait de la prose sans le savoir ; (4) un   commandement divin semble exiger un acte moralement déplorable ;  (5) la réponse du catholique sent un peu le roussi ; (6) chantage à la damnation ; (7) la manière dont nous traitons les plus faibles, les plus vulnérables ; (8) remédier, dans l’ordre de ses responsabilités et dans la mesure de son pouvoir, à toutes les privations de l’âme et du corps susceptibles de détruire ou de mutiler la vie terrestre d’un être humain.
Deux prêtres sourciers furent célèbres, l’un de Savoie et l’autre du Pas-de-Calais [ndl A. Mermet, ndl A. Bouly]. J’en connus deux disparus [ntte 1ter-00] ; j’en connais un, Bertrand G, actuellement à Tamanrasset (Algérie). Je connais Remi M frère des Campagnes à Dieulefit (Drôme), sourcier qui en 12 ans au nord du Togo détecta au pendule avec succès environ 100 endroits où les intéressés creusèrent des puits communautaires à la pioche. 
A Gagnières du 6 au 13 août, je participai avec joie, rire et parfois émotion à l’atelier du stress au clown avec Roger Chas. Dans une salle du village où nous faisions nos ébats, je détectai un cours d’eau souterrain (ces) profond de 80 mètres et large de 0,5 mètre environ, coulant du sud-est vers le nord-ouest : à mains nues, ça ne se voit guère. Personne n’aurait vu mes marquages avec une craie blanche, la plupart effacés par nos ébats. Seulement à Willie – son électro-sensibilité (es) m’interroge – j’en parlai et le 13 août vers 13h lui proposai dans l’espace public près de la porte d’entrée des tests de senti corporel (sc). Il n’y avait que nous deux ! Le test pendant au moins une minute à partir des pieds au dessus du ces le fit vaciller ; pour celui en tendant les mains devant lui, Willie ne sentit rien. D’où idée de recherche sur l’es : répéter des tests de sc au dessus de trucs souterrains fixes (tsf) nocifs et trucs souterrains instables (tsi) inoffensifs diminuerait sans doute peu à peu l’es. La première pluie effacera mes marquages à la craie blanche dehors, au nord-ouest de la salle. 
Au soir du 13 août vers 23h, l’un des organisateurs de Psalmodia 2016 souhaita des propositions positives mais pas de critique pour Psalmodia 2017. A moi, catholique rencontrant des protestants surtout depuis 1965, ex-abonné à l’hebdomadaire protestant Réforme presque pendant 50 ans et participant depuis 5 ans chaque mois à la prière de midi de l’Eglise protestante unie de Grenoble, merci de m’avoir appris l’histoire du protestantisme : notamment à résister jusqu’à désobéir comme Pierre Valdo (1140-1217) et Jan Hus (1369-1415), précurseurs de Martin Luther et Jean Calvin. Et aussi merci à Stanley Milgram 3 [ndl Obéissance & désobéissance].
Le mot radiesthésie date de 1929 [ndl A. Bouly] mais sa pratique aurait au moins 10 000 ans, d’après les configurations souterraines complexes de menhirs et dolmens, Eviter voire guérir de cancers dus au sous-sol renvoie aux rémissions et guérisons inexplicables de cancers [sc Rémissions spontanées & guérisons de longue durée].
[Sequel to co 02.08.16bis]. More protestants than catholics would demonize the dowser, according to an anti-occultism paper of pastor Antoine Nouis in the weekly Réforme in 2012 [co 19.09.12bis] ; and a quarter of an hour on 10th August with Isabelle and Michel, of Listening and  prayer, in the Christian center of Gagnières (Gard). That was our third week in that evangelic camping. During the first one in August 2002, at the workshop telling the bible I kept silent about my dowser know-how; during the second one at the same workshop in August 2015, saying my side which doesn’t look good incited a woman to point to me a book that I bought [ndl La guérison du guérisseur / The healer recovery] ; during the third one on 10th August, at Listening and  prayer, when I said such a know-how, Isabelle and Michel reminded me the occultism prohibition in the bible.
I quoted to them a fiveteen words of the saint James epistle (1,17), read a little before : Every good gift and every perfect gift is from above, coming down from the Father of lights, for lack of knowing by heart a twenty ad hoc words  of cardinal Jorge Mario Bergolio, when he was archibishop of Buenos Aires : I need to underline the  Devil is a thing and it’s another one to demonize the things or the people 1.
Michel prayed in languages: indeed the bible talks about it (Actes 19/6).  In Grenoble I took part during a ten years in a catholic group of the Charismatic renewal meeting hard by at the same hour and day, where sometimes the people pray in language. Sometimes in holidays I visit it, when another group forbidding such a prayer doesn’t meet: I prefer such a group since it’s much more intergenerational and transracial.

Before the week in Gagnières, thanks to my guardian angel, in a Grenoble library I glanced at an ad hoc book 2  [ndl Anathèmes, blasphèmes & Cie]. 8 sentences, 1 word et and 3 underlined expressions of it touch me : (1) the religions seem the champions of anathemas and blasphemy imputation, persueing any behavioral or doctrinal deviance with true witch-hunts ; (2) Each believer is partly  responsible for the trust given to his guru ; (3) monsieur Jourdain talks in prose without knowing it ; (4) a divine order seems to require a morally deplorable action ;  (5) the catholic answer has a little smell of burning ; (6) black-mail to damnation ; (7) how we treat the most weak, the most vulnerable people ; (8) to remedy according to our responsability and power to all the deprivations of the soul and body able to destroy or mutilate  the life of a human being.
Two dowser catholic priests were famous : one in Savoie, another in Pas-de-Calais [ndl Alexis Mermet, ndl A.lexis Bouly]. I knew two disappeared ones [ntte 1ter-00] and know another one, Bertrand G presently in Tamanrasset (Algeria). I know Remi M, brother of the Country-sides in Dieulefit (Drôme), a dowser who in 12 years in the north of Togo detected with pendulum successfully about 100 community wells dug with pickaxe. 
In Gagnières from 6th to 13th August, I took part with joy, laugh and sometimes emotion to the workshop from the stress to the clown with Roger Chas. In a room of the village where we worked our clownings, I detected an underground stream (us) deep 80 meters and wide 0,5 meter about, flowing from the south-east towards the north-west : with bare hands it’s little visible. Nobody would have seen my marks with white chalk: the most ones were effaced by our clownings. Only to Willie – his electro-sensitiveness (es) questions me – I talked about that us. At about 13 p.m. on 13th August, I proposed to him in the public space outside, near the entrance door, tests of body feeling (bf). We were only we two ! After the test during at least one minute, upright from the feet above the ces, Willie was unsteady on his legs ; for the test stretching his arms and hands before him, Willie felt nothing. Hence an idea of es research: repeating tests of bf above stable underground tricks (sut), harmful, and unstable underground tricks (uut), harmless, perhaps would decrease that es little by little. A next rain shall rub my marks with white chalk outside, near the north-west door of the room.
In the evening of 13th August about 23 o’clock, one of both organizers of Psalmodia 2016 hoped positive propositions for Psalmodia 2017 but no critical point of view. To me, a catholic meeting protestants above all since 1965, former subscriber to the weekly Réforme during almost 50 years and taking part since 5 years in the prière de midi (prayer of noon) of the Eglise protestante unie of Grenoble, thanks you because you taught your history : particularly to hold out up to desobey like Pierre Valdo (1140-1217) and Jan Hus (1369-1415), precursors of Martin Luther and Jean Calvin. And also thanks to Stanley Milgram 3 [ndl Obéissance & désobéissance].
The word radiesthesia is dated from 1929 but its practice would have at least 10 000 years, according to complex underground configurations of menhirs and dolmens. Avoiding even curing cancers due to the subsoil refers to inexplicable remissions and recoveries of cancers [sc Rémissions spontanées & guérisons de longue durée].

1.Cardenal Jorge Mario Bergolio [futur pape François], Rabino Abraham Skorka (2010) : Sobre el cielo y la terra, Ed. Sudamericana, Buenos Aires (2013) : Sur la terre comme au ciel traduit de l’espagnol par Abel Gerschenfeld et Anatole Muchnik, R.Laffont p.24

2. Paul Clavier (2016) : Anathèmes, blasphèmes & Cie Au-delà des caricatures’’ Le Passeur p. 30, 65, 128, 176, 205,
3..Stanley Milgram  [1933-1984] (2013) : Préface Michel Terestchenko Reims & Mariane Fazzi Aix-en-Provence, Expérience sur l’obéissance et la désobéissance à l’autorité, traduit de l’anglais (Etats-Unis) par Claire Richard La Découverte






